

“Para la Unidad y para el mandato del Gobierno del Cambio, los recursos públicos son sagrados”: Olmedo López, director UNGRD

- *Se adelantarán acciones judiciales en los casos de presunta corrupción en el manejo de recursos públicos destinados a la atención de las poblaciones en riesgo inminente o damnificadas por situaciones de desastre.*
- *‘Ollas Comunitarias’ y ‘Canastas Populares’, programas priorizados para garantizar el derecho humano a la alimentación en poblaciones afectadas por eventos naturales.*

Bogotá, 20 de junio de 2023 (@UNGRD). Durante los primeros 50 días al frente de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), Olmedo López, intensificó la actividad misional de la entidad en los territorios, atendiendo las emergencias causadas por el impacto del cambio climático. Además, avanza en el proyecto de modernización y transparencia de la entidad.

“Vamos denunciar y a compulsar copias ante las autoridades competentes: Fiscalía, Procuraduría y Contraloría, por presuntas irregularidades y actos de corrupción en la entidad. Es nuestro deber propender por la transparencia como eje fundamental de nuestro accionar. Erradicar el riesgo de corrupción es nuestra principal tarea institucional, porque para nosotros y para el mandato del Gobierno del Cambio, los recursos públicos son sagrados y deben beneficiar a la población que más lo necesita”, aseguró Olmedo López, director general de la UNGRD.

Con respecto a las emergencias registradas en el país en las últimas horas, el director general de la UNGRD indicó que ya se envió Asistencia Humanitaria de Emergencia (AHE) para atender a las 500 personas afectadas por las intensas lluvias en la isla de San Andrés.

“Estamos avanzando en una agenda fundamental de atención y respuesta prioritaria con la entrega de asistencia humanitaria a las comunidades que lo necesitan. Ayer hicimos el primer ejercicio de reacción rápida y en menos de 24 horas la Unidad coordinó el envío de esta ayuda a San Andrés, con el apoyo del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, ante las inundaciones que se presentaron en la isla el domingo”, afirmó López.

En ese mismo orden, se reactivó la presencia de la UNGRD en Mocoa, Putumayo, con un equipo interdisciplinario de la entidad, para ponerse al frente de la reconstrucción por el desastre ocurrido en el 2017.

“Es prioridad en los compromisos que tiene el Gobierno Nacional el municipio de Mocoa, donde estamos en el proceso de reactivación de la presencia de la entidad en el departamento de Putumayo y concretamente en esta ciudad. Además de la

suspensión y liquidación del contrato de construcción de viviendas y el inicio de una nueva contratación que le dé celeridad y respuestas a las comunidades que por más de seis años están esperando sus casas”, señaló el funcionario.

De acuerdo con las indicaciones del presidente Gustavo Petro, el compromiso institucional también está concentrado en la atención permanente en territorios con situaciones críticas, como es el caso de las comunidades de la Alta y Media Guajira, y en las zonas que hoy reclaman mayor atención institucional.

“Nuestra agenda con los programas sociales de la entidad iniciará en La Guajira, donde tenemos una afectación de comunidades que, por generaciones, han padecido el hambre y la falta de agua. La inversión de la Unidad en este territorio pasará de \$5.000 millones a \$31.000 millones, cumpliendo de esta manera la meta que tenemos de implementación del programa de ‘Canastas Populares’ en un 90 % para este año. Además, se activaron 100 ‘Ollas Comunitarias’, que equivalen a una inversión de \$15.000 millones”, enfatizó el director de la UNGRD.

Olmedo López también hizo un balance del programa ‘Hambre Cero’, a partir de los proyectos de ‘Ollas Comunitarias’ y ‘Canastas Populares’, esta última diseñada para atender comunidades vulnerables en siete departamentos.

“Avanzamos en la implementación de una de las estrategias banderas del Gobierno Nacional, que es el de ‘Hambre Cero’. En lo que corresponde a la Unidad estamos trabajando en los programas de ‘Ollas Comunitarias’ y ‘Canastas Populares’, para lo cual hemos definido la atención de 61.472 familias afectadas por la temporada de lluvias en el país y llegará a más de 300.000 personas beneficiadas en los departamentos de La Guajira, Antioquia, Mocoa, Cauca, Norte de Santander, Nariño y Putumayo”. puntualizó.

Finalmente, aseguró que la entidad trabaja en un plan de choque y en la conformación de un equipo interdisciplinario para validar las cuentas por pagar de los proveedores y proceder de manera ágil con el pago a aquellos que le hayan cumplido al país con su labor.

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Dirección: Av. Calle 26 # 92 - 32, Bogotá, Colombia

Conmutador: (+57) 601 552 9696

Línea Gratuita: (+57) 01 8000 113200